

ÉDUCATION Après avoir endossé le rôle de jeunes scientifiques durant plusieurs mois, les élèves de 7^e A de l'école Saint-Charles ont présenté le fruit de leur travail lors de la « Conférence des Enfants Unis pour l'Océan. »

Une vague d'apprentissage et d'engagement

PAR ERINE BLACHE / MONACO@NICEMATIN.FR



Les élèves de 7^e A de l'école Saint-Charles ont organisé une « Conférence des Enfants Unis pour l'Océan. »
PHOTOS JEAN-FRANÇOIS OTTONELLO ET AMPN

ALORS QUE LA Conférence des Nations Unies sur les Océans s'est achevée le 13 juin dernier, les élèves de 7^e A de l'école Saint-Charles, ont eux aussi, pris part à leur propre sommet : la « Conférence des Enfants Unis pour l'Océan. » Car comme ils le disent si bien : « Nous ne sommes certes que des enfants mais nous aussi nous avons beaucoup de choses à dire. »

Et pour cause, leur année scolaire a été rythmée par la gestion de l'Aire Marine Éducative (AME) de Monaco située entre la digue Rainier III du Port Hercule et l'entrée du port de Fontvieille. Ce projet éducatif, créé en 2018 par l'Association Monégasque pour la Protection de la Nature (AMPN) avec le soutien de la Fondation Prince Albert II et du gouvernement princier, permet de sensibiliser le jeune public à la protection du milieu marin. Cette année, les enfants ont choisi le thème « mieux connaître pour mieux protéger ». Ils ont alors, pendant plusieurs mois, endossé le rôle de jeunes scientifiques en observant, analysant et expérimentant la biodiversité marine avec comme objectif de mettre en œuvre une « action pour la mer ».

Une restitution vivante et instructive

« Un travail approfondi a été mené autour des espèces emblématiques de l'AME (...) nous avons ainsi abordé différents thèmes : le recensement des poissons, l'ADN environnemental, les habitats, les récifs artificiels ou encore l'impact de l'homme sur l'environnement », détaille un élève. Et qu'il s'agisse du rôle des aires marines protégées

de Monaco ou du concept d'aire marine éducative, les enfants ont su faire preuve de créativité pour transmettre leurs connaissances. Une saynète et des échanges interactifs avec plusieurs invités, dont le prince Albert II ou encore le docteur Alexis Pey, ont animé cette restitution collective.

« Ils se sont pleinement investis »

Grâce à leurs expériences de terrain soutenues par de nombreux partenaires, les élèves de 7^e A de l'école Saint-Charles ont pu mener un parcours d'apprentissage rigoureux et enrichissant tout au long de l'année scolaire. « On a appris beaucoup de choses et personnellement ce qui m'a le plus marqué, ce sont les récifs naturels présents à Monaco. Je ne savais pas du tout que ça existait et je trouve que c'est génial ! Même si ce beau projet est terminé, je sais que j'en garderai de très beaux souvenirs », confie Mia, 11 ans.

Plaisir partagé pour leur enseignante : « Je suis tellement fière d'eux ! Ils ont réalisé des exposés, des podcasts. Ils se sont pleinement investis et ont rapidement pris conscience des enjeux et des missions qu'on pouvait leur confier. Ce qu'ils ont aussi beaucoup apprécié c'est le fait qu'on leur donne toujours la possibilité de s'exprimer. C'est un projet qui est porteur de sens. »

Un travail collectif mené en lien étroit avec Jacqueline Gautier-Debernardi, directrice de l'AMPN, très émue par l'engagement des enfants et la richesse du travail accompli. « En termes

d'apprentissage, de sensibilisation et de rendu c'est tout simplement extraordinaire. Lorsqu'on a fait la sortie sur l'ADN environnemental, on a pu voir les enfants qui étaient émerveillés de récupérer et filtrer l'eau avec le matériel scientifique et c'était vraiment magique. Ce ne sont pas seulement des élèves qui ont appris, ce sont aussi des élèves qui ont compris pourquoi ils faisaient ce travail-là et à quel point la préservation de la biodiversité marine est importante. »

« Une chance inouïe »

Elle poursuit : « Tout cela prouve une chose : quelle belle idée d'avoir mis en place une AME à Monaco. Ici, nous avons la chance d'être soutenus par le Prince, son gouvernement mais aussi par de nombreuses personnes qui n'hésitent pas à s'engager à nos côtés. Par exemple, demain les enfants font une sortie en mer avec Pierre Brezzo. C'est une chance inouïe et il faut continuer ainsi car ce projet est indispensable. »

